

Особенности зарождения и развития форм русского (российского) права

Сунцова Елена Анатольевна,
заведующая кафедрой государственно-правовых дисциплин
Московской академии Следственного комитета Российской Федерации,
кандидат юридических наук, доцент
suntsovanelly@mail.ru

Правкин Сергей Алексеевич,
доцент кафедры финансового права и налогообложения
Российского университета транспорта (МИИТ),
кандидат юридических наук, доцент
pravkin@bk.ru

Форма права, ее строение и содержание — настоящая находка для исследователя, способная удовлетворить различные поисковые задачи: какова была цель принятия правового акта, чьи интересы им охранялись, какие системные связи существуют между отдельными нормами, институтами и даже отраслями права, насколько правовая система суверенна от внешнего воздействия и проч.

Генезис форм права также представляет для исследования определенный интерес, поскольку этот процесс позволяет определить черты заимствования и самобытности, быть подлинным показателем фактически сложившихся отношений, на которые, как следствие, необходимо реагирует правосознание и право. Самобытность форм права может также свидетельствовать о сложившейся сильной цивилизации, относительно свободной от внешнего правового влияния. Данное доказательство позволит упрочить авторитет российской правовой системы в геополитическом правовом пространстве.

Ключевые слова: форма права, источник права, Русская Правда, обычаи, правовое регулирование, договор, Конституция.

Peculiarities of the Origination and Development of Russian Law Forms

Suntsova Elena A.
Head of the Department of State and Legal Disciplines
of the Moscow Academy of the Investigative Committee of the Russian Federation
PhD (Law), Associate Professor

Pravkin Sergey A.
Associate Professor of the Department of Financial Law
and Taxation of the Russian University of Transport (RUT)
PhD (Law), Associate Professor

Form of law, its structure and content are a real boon for a researcher, able to satisfy different search tasks: what was the purpose of the adoption of the legal act, whose interests they guarded, what systematic relationships exist between individual rules, institutions, and even branches of the law, how the legal system of the sovereign from external influences, and so on.

The genesis of forms of law is also of some interest for the study, since this process allows us to determine the features of borrowing and identity, to be a true indicator of the actual relations that, as a result, need to react legal consciousness and law. The identity of the forms of law may also indicate an established strong civilization relatively free from outside legal influence. This proof will strengthen the authority of the Russian legal system in the geopolitical legal space.

Keywords: form of law, source of law, the Russian Truth, customs, legal regulation, treaty, Constitution.